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Вкладчики надеялись, Вкладчики надеялись, 
что кооператив что кооператив 
выполнит свои выполнит свои 
обязательства. Надежды обязательства. Надежды 
оказались напрасными. оказались напрасными. 

Решается судьба Решается судьба 
Чувашавтотранса. Чувашавтотранса. 
Развязка совсем Развязка совсем 
скоро.скоро.

Про частичное Про частичное 
рождение детей рождение детей 
и синергетический и синергетический 
эффект. эффект. 
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ЗЛОБА ДНЯ

ВЫБОРЫ

Эксперимент на выживание

СЕЛЬСКИЕ БЕДЫ

Овцы, осторожно перебирая ногами, карабкаются вверх по склону 
и начинают щипать свежую траву… Пожилая женщина, опасливо 

оглядываясь по сторонам, подходит к краю канавы и, опираясь на палку, 
медленно переходит улицу по деревянным доскам, рискуя в любой 
момент свалиться вниз… К полуразвалившемуся мосту через реку 

подъезжает машина, водитель выходит из салона и, подпрыгивая, пробует 
надежность полусгнивших настилов…

Это не эпизоды из фильма ужасов, а сегодняшняя реальность, в которой 
живут, вернее, выживают, жители деревни Тоганаши 

Красночетайского района.

Вроде бы митинг как ми-
тинг. И все же мероприятие за-
служивает того, чтобы расска-
зать о нем подробно.

«ДОВЕРИЮ» 
ВЫРАЗИЛИ НЕДОВЕРИЕ

За повышение упомянутых 
тарифов городские депутаты 

Козловки проголосовали в се-
редине мая. Повышение было 
серьезным – аж на 36 процен-
тов. Козловчанам к невзгодам 
не привыкать: они каждое лето 
без горячей воды остаются, с 
теплоснабжением проблемы 
имеют, но такой скачок вывел 
их из себя. Было решено про-

вести публичную акцию.
Сначала разбирались в 

предшествовавших митин-
гу вопросах: проводилось ли 
общее собрание собственни-
ков, на котором должен был 
быть утвержден новый тариф. 
Мнения горожан и директора 
«Доверия» Носова, которому 

было выражено всяческое не-
доверие, разошлись: горожане 
говорили: не проводилось, Но-
сов заявлял, что объявления 
были расклеены. Только их, 
наверное, сорвали… Если что 
и сорвали, так это объявления 
о проведении митинга – не-
хорошим делом занимались 

доб росовестные уборщицы, за 
чем их и поймали жители Коз-
ловки. А уведомлений о прове-
дении общего собрания, почти 
кричали участники митинга, 
они в глаза не видели, и собра-
ния никакого не было.

Прошедший недавно в Козловке митинг изначально был посвящен одной теме 
– резкому повышению тарифов на содержание и ремонт жилья. Но в процессе 

акции разговором были охвачены практически все направления жилищно-
коммунальной сферы. Что удивительно, на мероприятие, организованное 

партийными и общественными организациями (кроме «Единой России», 
конечно, у них, видимо, все в порядке), пришли глава администрации Козловки 

Петр Егоров, прокурор Козловского района Александр Зотов и директор ООО УК 
«Доверие» Александр Носов. И не просто пришли, а активно участвовали. Глава 

что смог, то и сказал, прокурор выступил по делу, господин (или товарищ – 
как кому угодно) Носов оживленно дискутировал с горожанами. 

Были на митинге и заместитель председателя Союза собственников жилья 
Тамара Манаева, частый гость как в Козловке, так и в других городах и районах 

Чувашии, и председатель местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Наталья Аполлонова.

Никогда так не было, и вот опять…Никогда так не было, и вот опять…

3 июня в Чувашии прошли дополнительные выборы 
в ряде муниципальных образований, включая и 

город Чебоксары. Наибольший интерес представлял 
Ядринский одномандатный избирательный округ № 9, 
где предстояло избрать депутата Госсовета Чувашии. 
Вакантное место в нем освободилось после того, как 

Николай Малов, представлявший партию «Единая 
Россия», в прошлом году получил мандат депутата 

Госдумы России.

АдминистративныйАдминистративный
РЕЗУСРЕЗУС

«СПРАВЕДЛИВАЯ» 
ИЛИ «ЕДИНАЯ»?

В выборах должны были уча-
ствовать избиратели трех райо-
нов: Ядринского, Красночетайско-
го и частично Аликовского. 

Как и ожидалось, основная 
борьба развернулась между 

кандидатом от партии «Единая 
Россия», ректором Чувашского 
педуниверситета Владимиром 
Ивановым и руководителем мест-
ного отделения СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, депутатом Собрания 
Ядринского городского поселения 
Владимиром Офариновым.
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ОТ БЫЛОЙ СЛАВЫ 
НИЧЕГО НЕ ОСТАЛОСЬ

В советские годы Тога-
наши считались одним из 
самых крупных сельских на-
селенных пунктов в Красно-
четайском районе. Здешние 
дома отличались добротно-
стью. Секрет относительной 
зажиточности был прост: 
тоганашцы в основном за-
нимались заготовкой леса. 
Таких в деревне называли 
«уход бригади». Кроме ста-
бильной зарплаты, пусть 
сов сем небольшой, Атнар-
ское лесничество членам 
бригады по уходу за лесом 
выделяло делянки, покосы 
для заготовки дров и сена.

Деревня своими исто-
рическими корнями уходит 
в глубь веков. Археологи-
ческие раскопки городища 

«Хула суче», которые про-
водились в 1961 году, пока-
зали, что люди здесь жили 
еще в бронзовую эпоху, то 
есть за 1,5-2 тысячи лет до 
нашей эры. 

Известный аграрий, ав-
тор книги «Возвращение 
к истокам» Петр Ивантаев 
считает, что многие окрест-
ные деревни основаны 
именно выходцами из Тога-
наш. 

Но теперь от былой сла-
вы ничего не осталось. На-
чиная с 60-х годов деревня 
постепенно стала приходить 
в упадок. Как ни странно, но, 
по мнению многих местных 
жителей, причиной ее мед-
ленного вымирания стал, 
как это ни парадоксально 
звучит, высокий… интеллек-
туальный уровень тоганаш-

цев, которые по традиции 
старались во что бы то ни 
стало дать своим детям выс-
шее образование. Местный 
краевед, бывший учитель 
истории Григорий Мигуш-
кин как-то подсчитал, что в 
конце 60-х годов по числен-
ности людей с высшим об-
разованием на душу насе-
ления Тоганаши в Чувашии 
занимали второе место. 
Здесь не редкость семьи, 
где все дети имеют дипло-
мы об окончании вузов. На-
пример, все пять братьев 
Кудюковых, несмотря на то, 
что жили довольно скром-
но, сумели окончить либо 
институт, либо университет. 
Естественно, после полу-
чения заветного диплома 
лишь единицы возвраща-
лись в отчий дом.
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Первые признаки этого 
противостояния появились 
уже в агитационный период. 
Тогда же наметилась тактика 
ведения выборной кампании, 
которую избрали главные кон-
куренты. Как и ожидалось, 
Владимир Иванов ограничил-
ся лишь несколькими дежур-
ными встречами с избирате-
лями. 

Другой формой ведения 
кампании стало распростра-
нение агитационных листовок. 
Как и в первом случае, обе PR-
акции ему удалось провести 
«малой кровью», так как уже 
тогда был максимально за-
действован так называемый 
административный ресурс. 
Например, листовки с изобра-
жением кандидата от партии 
власти во всех трех районах 
широко распространялись 
через сеть магазинов «Чу-
вашпотребсоюза», которым 
руководит депутат Госсовета 
Чувашии, член партии «Еди-
ная Россия» Валерий Павлов. 

Естественно, Владимир 
Офаринов был лишен таких 
преимуществ, которые уже 
на начальном этапе создали 
солидный гандикап его сопер-
нику. Поэтому основным ору-
жием кандидата от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ стало личное 
общение с избирателями. 

– Буквально за две недели 
до дня голосования мне уда-
лось посетить почти полста 
населенных пунктов и побесе-
довать с жителями, – вспоми-
нает Владимир Леонидович. 
– Благодаря этому я допол-
нительно узнал о множестве 
проблем, которые их волнуют. 
Уже только поэтому можно 
сказать, что предвыборная 
агитация прошла не зря. 

Региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ основательно подошло к 
подготовке и проведению кам-
пании. Достаточно сказать, 
что ее представители были 
включены в состав почти всех 
участковых избирательных 
комиссий, а наблюдатели сле-
дили за ходом голосования на 
большинстве избирательных 
участков. 

В отличие от двух упомя-
нутых конкурирующих партий, 
представители ЛДПР и КПРФ 
не занимались ни предвы-

борной агитацией, ни органи-
зацией работы по контролю 
за ходом голосования – по-
хоже, они полностью уповали 
на авторитет своих лидеров 
и на сложившиеся политиче-
ские пристрастия электората. 
В какой-то степени их тактика 
оправдала себя. В Красноче-
тайском районе, например, из-
бирателей, отдавших свои го-
лоса за представителя КПРФ, 
оказалось больше, пусть лишь 
на несколько человек, чем за 
Владимира Офаринова.

– Я, когда решил включить-
ся в борьбу за депутатский 
мандат, конечно, не питал ни-
каких иллюзий, – говорит он. 
– Все-таки победить мощь го-
сударственной машины очень 
трудно. Но для СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, да и для меня 
лично очень важно было знать 
настроение избирателей. 
Ведь не секрет, что после того, 
как наша партия поддержала 
выдвижение Путина в каче-
стве кандидата в президенты 
России, многие нас не поняли. 
Итоги голосования показали, 
что люди не отвернулись от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и 
что основной электорат сохра-
нился, по крайней мере, в Чу-
вашии. И это самое главное. 

ВБРОСЫ 
И ИСКЛЮЧЕНИЯ

Поначалу казалось, что 
процесс волеизъявления из-
бирателей пройдет без суч-
ка без задоринки. Во всяком 
случае именно на такой ма-
жорный лад настраивал ход 
голосования в Ядрине. Мы с 
кандидатом в депутаты Вла-
димиром Офариновым, упол-
номоченным по выборам, по-
мощником депутата Госдумы 
России Олега Николаева Еле-
ной Ивановой и юристом Лео-
нидом Офариновым посетили 
все три городских избиратель-
ных участка и не обнаружили 
ни одного признака наруше-
ния выборного законодатель-
ства. Однако не прошло и 
получаса, как из Красночетай-
ского района одно за другим 
стали поступать тревожные 
сообщения. 

Первый звонок, причем 
в буквальном и переносном 
смысле, раздался из с. Шта-

наши от наблюдателя Алек-
сандра Андреева, который 
сообщил об инциденте на из-
бирательном участке, где, по 
его мнению, произошел вброс 
бюллетеней. 

– Когда я сидел в зале для 
голосования, – рассказывает 
он, – меня вдруг один мужчи-
на вызвал в коридор. Я вы-
шел, но, почувствовав что-то 
неладное, сразу же вернулся 
обратно. В ту же секунду из 
кабины для голосования по-
явилась женщина и подошла 
к урне. Моментально между 
мной и урной встала, загоро-
див собой женщину, член УИК 
– дама в очках. Урны прозрач-
ные, и было четко видно, как 
на дно падают бюллетени.

По жалобе наблюдателя 
пришлось вызвать следствен-
ную группу из Красных Четай. 
Естественно, члены УИК кате-
горически отказались призна-
вать вброс бюллетеней, опи-
санный в жалобе Александра 
Андреева. 

Нечто подобное произо-
шло и в Черепанове.

– Я не успела к началу го-
лосования, – объясняет на-
блюдатель от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Елена 
Андреева, – опоздала немно-
го. К моему приходу согласно 
списку проголосовали 19 че-
ловек, но даже невооружен-
ным глазом было видно, что 
бюллетеней в урне значитель-
но больше. 

В Штанашах из списка из-
бирателей исключили боль-
шое число граждан. С подоб-
ной ситуацией мы столкнулись 
и в д. Питеркино. 

– Эти избиратели не про-
живают в деревне, – объясни-
ли нам в УИК. – А потому их 
исключили из списка.

Мы наугад взяли фамилию 
Секайкиных, проживающих в 
доме № 23 по улице Кубань, 
и решили проверить. Выясни-
лось, что супруги по-прежнему 
прописаны по адресу, указан-
ному в списке, и не сняты с ре-
гистрации. 

– Это является грубейшим 
нарушением законодатель-
ства, – заявил член террито-
риальной избирательной ко-
миссии Станислав Иванов.

С ним согласна и Елена 
Иванова:

– Статья 17 ФЗ «Об основ-
ных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в ре-
ферендуме граждан Россий-
ской Федерации» гласит, что 
«основанием для включения 
гражданина Российской Фе-
дерации в список избирателей 
…на конкретном избиратель-
ном участке ...является факт 
нахождения места его жи-
тельства на территории этого 
участка», который устанав-
ливается органами регистра-
ционного учета граждан по 
месту жительства и по месту 
пребывания в пределах Рос-
сийской Федерации. Сплошь 
и рядом члены УИК в свое 
оправдание ссылаются на 
глав местных администраций. 
Но в законе четко указано, что 
глава местной администрации 
муниципального района лишь 
формирует и уточняет сведе-
ния об избирателях, не более. 

АРИФМЕТИКА 
ВЫБОРОВ

– Есть такой термин – «су-
шить выборы», – комментиру-
ет Леонид Офаринов. – Это 
явление очень распростра-
ненное. Почему власти идут 
на это? Да потому, что, во-
первых, хотят добиться пред-
сказуемости итогов голосо-
вания, а во-вторых, чтобы на 
бумаге обеспечить высокую 
явку избирателей. 

Итак, что же на практике 
получается?

Допустим, в сельском по-
селении полторы тысячи из-
бирателей. Из них процентов 
пятнадцать – бюджетники 

плюс столько же пенсионеров. 
Итого набирается 450 чело-
век. Половина этого электора-
та гарантированно голосует за 
партию власти. Чтобы и пен-
сионеры были послушными, 
их обычно включают в список 
избирателей, голосующих на 
дому. Что это дает? 

Ответ на вопрос мы ча-
стично нашли в с. Никольское 
Ядринского района, где член 
УИК с правом совещательного 
голоса Герман Живов зафик-
сировал, как член УИК Галина 
Петрова во время посещения 
избирателей в д. Бобылькасы, 
по его мнению, уговаривала 
их проголосовать за Владими-
ра Иванова. 

Таким образом, только по 
этим двум позициям кандидат 
от партии власти может полу-
чить до 30 процентов голосов, 
чего для победы, естественно, 
недостаточно. Тогда включа-
ется механизм «сушки», то 
есть исключения из списка из-
бирателей. В результате фор-
мируется электорат, лояльный 
по отношению к правящей 
партии, на который она и мо-
жет рассчитывать. Именно по 
такой схеме прошли выборы 
в Ядринском избирательном 
округе 3 июня. Похоже, обка-
танную схему партия власти 
и местные администрации на-
мерены применять и дальше. 
Но поможет ли она им? Ответ, 
как ни странно, все еще зави-
сит от избирателей. Во всяком 
случае, на это хочется наде-
яться. 

Алексей Кряжинов

АдминистративныйАдминистративный
РЕЗУСРЕЗУС
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АКТУАЛЬНО

Накануне Международного 
дня защиты детей в Госсовете 
Чувашии заседали рабочая 
группа и Комитет по социальной 
политике и национальным 
вопросам. Представителям 
партии большинства казалось, 
что социальной сфере они 
уделяют достаточно внимания: 
рассматривались общие 
вопросы такого направления, 
чего еще-то? Поэтому на 
инициативу депутатов от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
традиционно решили не 
реагировать. Инициатива 
касается ежемесячных выплат.

Пытаясь исправить ситуацию с де-
нежными выплатами на детей, члены 
фракции СР Игорь Моляков и Сергей 
Семенов в очередной раз предложи-
ли обсудить проект закона Чувашской 
Республики «О внесении изменений в 
статью 7 Закона Чувашской Республи-
ки «О ежемесячной денежной выплате 
семьям в случае рождения (усынов-
ления) третьего ребенка или последу-
ющих детей». Напомним, в 2017 году 
исполнительные депутаты от «Единой 
России» оставили без них матерей, 
родивших третьего ребенка и последу-
ющих детей в период с 1 января по 31 
октября, и не раз отказывались вклю-
чать в повестку дня обсуждение этого 

вопроса. Выступили они против и на 
сей раз, хотя депутатская инициатива 
справороссов имела грамотное юриди-
ческое оформление.

Несмотря на такую дискриминацию 
в выплатах, детей, по мнению Миха-
ила Игнатьева, надо рожать хотя бы 
«частично». В телепередаче «Прило-
жение силы» он заявил, что сегодняш-
ние меры поддержки, принимаемые 
государством, стимулируют «семьи на 
частичное рождение детей». И это ло-
гично: при частичных выплатах – «ча-
стичное рождение».

Очередная передача «Приложение 
силы», в которой любит участвовать 
Игнатьев, была посвящена демогра-
фической ситуации и влияющим на нее 
факторам – медицинским, социаль-
ным, экономическим. Тема действи-
тельно актуальная, ведь в республике 
наблюдается снижение рождаемости. 
Но глава всякий раз умудряется подать 
серьезную проблему так, что все начи-
нают смеяться.

«Когда отношения человеческие 
от чувств складываются у молодых 
граждан России – девушка, парень, 
соответственно, в любом возрасте – 
конечно, это дает синергетический эф-
фект», – сказал глава, окрасив термин 
физиологическими красками – хоть и 
забавно, но в принципе верно. А перед 
органами власти поставлена задача, 
чтобы они «могли повлиять на опре-
деленные чувства и определенные от-
ношения молодых граждан – для того, 

чтобы они осознавали тоже свою ответ-
ственность».

«Меры государственной поддерж-
ки сегодня стимулируют практически 
семьи на частичное рождение детей, – 
совершенно справедливо заметил Ми-
хаил Игнатьев. – Это с одной стороны. 
С другой стороны, мамы или медики 
мне говорят… отдельные высказыва-
ния матерей уже через сплетни, слухи, 
сарафанное радио, мы же получаем 
информацию – дети денег. Конечно, это 
абсолютно не так. Государство создает 
одинаковые равные условия для всех 
семей – и для многодетных семей, и для 
семей, где, допустим, один ребенок».

Не так давно руководитель респу-
бликанского Минздрава Владимир Вик-
торов предложил новую концепцию ох-
раны женского здоровья: не имей семь 
мужчин – и бесплодия не будет. Вот как 
только тут быть с «синергетическим 
эффектом»? Да бог с ним, с эффектом, 
потому что теперь в Чувашии проявили 
заботу и о мужском здоровье, на что в 
этом году дополнительно выделяется 
46 млн рублей. 

Михаил Игнатьев рассказал, что 
бюджетными деньгами будет оплачено 
«анкетирование мужчин и подростков». 
Ведь, по разумению главы, «мужчины, 
подростки стесняются говорить о муж-
ском здоровье», а к врачу обращаются 
только тогда, когда «чувствуют какие-
то боли». И это может привести к бес-
плодию. В общем, заполни анкету – и 
все пройдет, ведь «средства предна-

значены прежде всего для мужчин, для 
юношей – для того, чтобы нам знать, 
владеть той информацией, что проис-
ходит в обществе среди подростков, 
среди школьников». Средства на это 
дело будут выделяться поэтапно.

Всерьез озаботившись демографи-
ческой проблемой, умные головы Чу-
вашии нашли еще один выход из нее 
– путем ЭКО. И бездетным пациент-
кам стали предлагать оплодотворить-
ся экст ракорпорально. Эту «услугу» 
теперь предлагают даже терапевты. 
Ведущий «Приложения силы» Сергей 
Ломакин прочитал письмо женщины из 
Новочебоксарска. В прошлом году она 
обратилась к врачу с жалобой на низ-
кое давление. Терапевт и поинтересо-
вался, не желает ли она сделать ЭКО. 
Потому что, мол, квота есть, и она не 
выбирается – тут уж без комментари-
ев. На что министр Викторов ответил, 
что до женщины «просто некорректно 
доведена информация». А вообще в 
Чувашии на «эту услугу» (ЭКО) из бюд-
жета ежегодно выделяются средства, 
которых хватит на 650 семей.

Это хорошо, что средства выделя-
ются. Плохо, что семьи, о которых было 
сказано выше, не получили выплаты 
на своих детей за не такой уж и боль-
шой период. Думается, размер их несо-
поставим с тем, который требуется на 
анкетирование и ЭКО. Ну, а в семьях, 
имеющих не частичную, а полноценную 
поддержку, и дети рождались бы не 
«частично». 

Родила частично в ночь…Родила частично в ночь…

Лежачий Чувашавтотранс Лежачий Чувашавтотранс 
добивают сознательно?добивают сознательно?

НОВОЕ В МЕДИЦИНЕ

Не прошло и полгода, как 
пятиэтажное здание на ул. Га-
гарина, 20, арестованное ра-
нее за долги Чувашавтотран-
са, располагавшегося в нем 
ранее, было выставлено 15 
мая на торги. Если оно будет 
продано, предприятие сможет 
закрыть текущие долги и вый-
ти из банкротства. А если не 
сможет? Но лучше не предпо-
лагать, каким будет развитие 
событий. При самом плохом 
раскладе государственного 
пассажирского предприятия, 
чья славная история началась 
в далеком 1929 году, в Чува-
шии просто не будет. Чтобы 
этого не произошло, респуб-
ликанскому бюджету придет-
ся раскошелиться на дотации. 
Однако предприятию даже 
через суды не удалось добить-
ся возмещения выпадающих 
расходов в сумме 127 млн руб. 
– министр финансов Енилина 
против, так что об этих деньгах 
можно уже забыть. А Игнатьев 
молчит. 

Работники Чувашавтотран-

са молчать не собираются. Они 
поделились с газетой своими 
опасениями: может быть, пред-
приятие ведут к банкротству 
преднамеренно? И привели 
свои доводы. 

«ЭТО НЕ МЫ, 
ЭТО ВАШИ ДЕЛАЮТ»

Есть маршруты, время от-
правления на которых, напри-
мер, с Новосельской автостан-
ции совпадает с временем 
отправления частных автобу-
сов, а если не совпадает, то 
всего минут на пять-десять. 
Спаренными маршруты дела-
ют специально, чтобы пони-
зить прибыль? – недоумевают 
воители и кондукторы. Все, ка-
жется, понятно – рейсы просто 
надо развести по времени, что 
дало бы увеличение выручки. 
Однако в Минтрансе, вроде бы 
заинтересованном в спасении 
предприятия, разрешения на 
изменение времени отправле-
ния автобусов не дают. Когда 
в Чувашавтотранс приезжал 

министр Иванов, в ответ на 
эти претензии он заявил при-
мерно так: это не мы, это 
ваши делают. А «наши», гово-
рят сотрудники, отправили в 
министерство пять писем, но 
безрезультатно. Разрешения 
как не было, так и нет.

Похожая ситуация и в на-
правлении Марпосада. Пись-
менно просили решить вопрос 
с временем отправления – все 
впустую. Водители с кондук-
торами решили рискнуть и 
выезжать на 10 минут раньше 
– прибыль увеличилась вдвое. 
Но тут же последовал окрик: 
стоять, вы почему нарушаете?

10-й, 12-й, 16-й и 26-й

Непонятно отношение и к 
другим вопросам и пожелани-
ям населения. Люди просят, 
чтобы 10-й автобус (ходит в 
Лапсары) на обратном пути 
(после больниц на Гладкова) 
поворачивал к Центральному 
рынку и шел ко «Второй пло-
щадке» через остановку «Ули-

ца Николаева». Водители пе-
редают просьбы руководству 
– руководство не реагирует. 
Меж тем, по подсчетам водите-
лей, прибыль от работы 10-го 
маршрута при этом увеличи-
лась бы вдвое. Но тут дело не 
только в деньгах. В больницы 
ездят, как известно, больные 
люди, в том числе с детьми, 
инвалиды в колясках… Какие 
им маршрутки? Но чиновники 
этого не видят, неудобства и 
мучения жителей республики 
каждый день наблюдают во-
дители с кондукторами. По-
следним отвечают: а 46-е что 
будут кушать? Не переживай-
те, господа руководство, за 
46-е, они без пропитания не 
останутся: этот маршрут очень 

любят в юго-западном, он там 
востребован.

12-й автобус ходил от «Са-
дового» до Поселка энерге-
тиков через Богданку. Наро-
ду на маршруте было много. 
С учетом льготной оплаты 
проезда кондукторы приво-
зили по шесть тысяч за день. 
Кому-то это не понравилось, и 
Минтранс распорядился уко-
ротить маршрут до «Благове-
щенского», до Дома юстиции, 
хотя там нет ни оборудованной 
остановки, ни места для раз-
ворота. И пассажиров, желаю-
щих поехать на общественном 
транспорте, прямо скажем, 
маловато. Теперь три автобуса 
привозят за день три тысячи 
рублей.

16 июля в Чувашавтотрансе заканчивается срок процедуры наблюдения, 
введенной Арбитражным судом Чувашии 1 февраля. Эта процедура «даст 
возможность обеспечить сохранность имущества ГУП ЧР «Чувашавтотранс», 
провести анализ финансового состояния предприятия. В период наблюдения 
будут приостановлены процедуры по имущественным взысканиям, а штрафы, 
пени начисляться не будут, предприятие временно защищено от иных 
финансовых санкций. В ходе процедуры наблюдения планируется решение 
вопроса о компенсации всех выпадающих доходов», – было написано тогда на 
сайте республиканского Минтранса.
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КОЛЛИЗИИ
ЧЕЛОВЕК И ПРАВО

районного масштаба
Редакционная почта является прекрасным индикатором социального самочувствия граждан. Как правило, больше всего 
информации критического характера поступает из городов и районов, где, по мнению местных жителей, процветает коррупция, 
годами не решаются проблемы, нарушаются законы, принципы социальной справедливости, а местные органы власти проявляют 
равнодушие к людям и их проблемам. Одним из таких муниципальных образований является Красночетайский район, откуда 
не иссякает поток жалоб и обращений граждан с просьбой о помощи.     

НА БЛАГОДАТНОЙ 
ПОЧВЕ

Давно замечено: не только 
в природе, но и в обществе, 
стоит только ослабнуть им-
мунной системе ареала, на-
чинают появляться различные 
негативные процессы: на леса 
и рощи набрасываются пол-
чища вредителей, на социум 
– разного рода мошенники: ре-
лигиозные адепты, целители, 
предсказатели, последователи 
скандально известного Сергея 
Мавроди… Именно социаль-
ная неустойчивость общества 
создает для них благодатную 
почву, на которой, как грибы 
после дождя, начинают произ-
растать сомнительные фирмы, 
спекулирующие на естествен-
ном желании людей улучшить 
свою жизнь. Одна из таких 
компаний появилась в 2015 
году в Красных Четаях. 

Называлась она «Сельско-
хозяйственный потребитель-
ский кредитный кооператив 
«Красные Четаи – Согласие» 
(СПКК). Учредили его пять фи-
зических лиц и два таких же 
кооператива – «Аккозинское» 
и «Победа», зарегистрирован-
ные в Красночетайском районе. 
Руководителем члены СПКК 
избрали Лидию Гомелеву.

Лица, стоящие у истоков 
кооператива, не стали изобре-
тать велосипед, они примени-
ли классический способ обо-
гащения – получали вклады от 
граждан под одни проценты и 
выдавали кредиты под другие, 
более высокие. Маржу зачис-
ляли в доход СПКК. 

– Эти мошенники делали 
деньги из воздуха, – возмуща-
ются теперь красночетайцы, у 
которых наконец-то прозрели 
глаза.

По признанию некоторых 
вкладчиков, их ввело в заблуж-
дение и название СПКК. Дело 
в том, что в республике уже не-
сколько лет успешно действует 
«Чувашский республиканский 
сельскохозяйственный потре-
бительский кредитный коо-

ператив «Согласие», поэтому 
многие подумали, что Красно-
четайское СПКК имеет отно-
шение к этой фирме.

– Наша компания никак 
не связана с кооператорами 
Красных Четай, – ответили 
автору этих строк в ЧРСПКК. 
– Мы не имеем в районах ни 
дочерних компаний, ни филиа-
лов. «Красные Четаи – Согла-
сие» – отдельное юридическое 
лицо и действовало полностью 
самостоятельно, в соответ-
ствии со своим Уставом. 

В ПОГОНЕ 
ЗА РАЙСКОЙ ЖИЗНЬЮ

С первых же дней создания 
кооператива Лидия Гомелева 
развернула бурную деятель-
ность. Несмотря на то, что в 
районе в основном прожива-
ют далеко не состоятельные 
люди, ей удалось собрать де-
сятки миллионов рублей. Жи-
телей привлекло обещание 
выплатить большие процен-
ты по вкладам. Но они были 
дифференцированы. Наивыс-
ший процент получали те, кто 
вкладывал большие суммы и 
на длительный срок. Напри-
мер, 3 марта 2015 года житель 
д. Питищево К. заключил с 
СПКК «Красные Четаи – Со-
гласие» договор займа и внес 
в кассу 967 137 рублей под 20 
процентов годовых.    

Сейчас, конечно, можно по-
разному расценивать действия 
тех, кто понес деньги в СПКК. 
Есть, например, в районе и та-
кие, кто считает, что вкладчи-
ки сами виноваты, мол, погна-
лись за высокими процентами, 
захотели райской жизни. Да 
и сами пострадавшие в своих 
жалобах признают: «Вложили 
деньги в кассу СПКК «Крас-
ные Четаи – Согласие» по глу-
пости, рассчитывая получить 
определенный доход».

Однако упрекать, а тем бо-
лее осуждать вкладчиков язык 
не поворачивается. Многие из 
них, как, например, бывший 

педагог Роберт Галимов, по-
лучают лишь пенсию и, можно 
без преувеличения сказать, от-
несли в кассу последние день-
ги. 

Все они надеялись, что 
СПКК «Красные Четаи – Со-
гласие» добросовестно вы-
полнит свои договорные обя-
зательства. Но их надежды не 
оправдались – основная масса 
вкладчиков, а это более 40 че-
ловек, осталась ни с чем. 

В БОРЬБЕ 
ЗА СВОИ ПРАВА

Проблемы с возвратом де-
нег вкладчикам начались уже 
через год. К. из Питишева по 
договору 3 марта 2016 года 
должен был получить от СПКК 
1 160 624 рубля. К этому вре-
мени Лидия Гомелева скоропо-
стижно скончалась. Поэтому 
вкладчик накануне истечения 
срока договора обратился к 
Алексею Смирнову – ее сыну, 
который занял в кооперати-
ве место матери, с просьбой 
вернуть деньги. К. надеялся, 
что СПКК полностью рассчита-
ется с ним. Но не тут-то было 
– Алексей Смирнов, ссылаясь 
на отсутствие денег в кассе, 
отказался удовлетворить тре-
бование вкладчика. 

Тогда К. обратился в Ядрин-
ский районный суд, который в 
своем решении от 12 апреля 
полностью удовлетворил его 
исковые требования и обязал 
СПКК вернуть всю сумму с 
процентами.

Его примеру последовали 
и другие красночетайцы. Су-
дебные баталии они выиграли. 
Впрочем, о баталиях не стоит 
даже заикаться, потому что, 
как правило, все заседания 
проходили по одному и тому же 
сценарию, причем без участия 
представителя СПКК. 

– Уже тогда мы поняли, что 
нам, скорее всего, не увидеть 
своих денег, – говорят теперь 
обманутые вкладчики.

Весь 2016 год прошел под 

знаком судебного разбира-
тельства. Согласно решениям 
районного суда было возбуж-
дено исполнительное произ-
водство. Судебный пристав-ис-
полнитель Людмила Акимова 
вынесла постановление о на-
ложении ареста на имущество 
должника. 

– Но что нам от этого? – пе-
чалятся истцы. – Ведь у СПКК 
фактически нет никакого иму-
щества, равно как и денег в 
кассе. 

А ГДЕ ЖЕ ДЕНЬГИ?

Вкладчики считают, что у 
организаторов кооператива 
изначально не было намере-
ния выполнять договорные 
обязательства. У них есть все 
основания для таких подо-
зрений. Сейчас смело можно 
говорить, какой замысел был 
у организаторов кооперати-
ва: на первом этапе – собрать 
деньги, на втором (или даже 
параллельно) – разместить их, 
а на последнем – юридически 
ликвидировать компанию.            

И, надо сказать, им это уда-
лось.

– Они наши вклады выдава-
ли в качестве кредитов прибли-
женным людям, заведомо зная, 
что те деньги не возвратят, – 
делятся своим мнением вклад-
чики. – Заемщики по пред-
варительной договоренности 
получали лишь часть, а основ-
ная сумма шла в карман мошен-
ников или мошенника. Иначе от-
куда у Смирнова взялись деньги 
на строительство шикарного 
коттеджа и дома в Красных Че-
таях, на покупку квартир в Мо-
скве и Чебоксарах?

Как и следовало ожидать, 
люди стали жаловаться и пи-
сать письма в правоохрани-
тельные органы – в прокурату-
ры района, Чувашии и России, 
в службу судебных приставов, 
а также главе республики Ми-
хаилу Игнатьеву. Но на свои 
жалобы они получали лишь 
отписки. Более того, началь-

ник ОЭБ ИПК Отдела МВД по 
Ядринскому району Александр 
Терентьев вообще отказал в 
возбуждении уголовного дела 
якобы за отсутствием состава 
преступления. 

Положение усугубляется и 
тем, что 20 февраля 2017 года 
Ядринский районный суд вы-
нес решение по администра-
тивному иску отделения Нац-
банка по ЧР Волго-Вятского 
главного управления ЦБ РФ о 
ликвидации СППК «Красные 
Четаи – Согласие». На это ре-
шение районной Фемиды Зоя 
Вазякова, пострадавшая в ре-
зультате сомнительных финан-
совых операций руководства 
СППК, подала кассационную 
жалобу в Президиум Верхов-
ного суда Чувашской Респу-
блики. Требование отменить 
решение Ядринского район-
ного суда она мотивирует тем, 
что в случае ликвидации коо-
ператива вкладчики лишатся 
последней возможности взы-
скать свои деньги с заемщи-
ков, у которых образовались 
долги перед СППК. 

Формально у СППК дела 
обстоят блестяще: у него «де-
биторка» 30 млн руб., а креди-
торская задолженность – 25 
миллионов. Но эта прибыль 
только на бумаге, фактически 
в кассе на данный момент нет 
ни копейки.    

Но вкладчиков, в чьем 
представлении организаторы 
СППК являются самыми на-
стоящими преступниками, осо-
бенно возмущает бездействие 
правоохранительных органов. 

– На самом деле факт мо-
шенничества установить не 
так уж трудно, – рассуждают 
они. – Почему бы следовате-
лям не опросить всех заемщи-
ков, чтобы установить, каким 
образом им так легко выдали 
кредиты, которые ничем не 
обеспечены? А не повязаны ли 
правоохранительные органы и 
руководство района, СППК од-
ной веревкой?

Алексей Кряжинов

«МММ»«МММ»

Роберт Галимов и Зоя Вазякова готовятся к оче-
редному судебному разбирательству.

Эти особняки в Красных Четаях, считают вкладчики, фактически принадле-
жащие Алексею Смирнову, построены на их деньги.  
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Эксперимент Эксперимент 
на выживаниена выживание

Деревня славилась 
фруктовым садом, основан-
ным в послевоенные годы. В 
те времена подобные сады в 
республике можно было сосчи-
тать на пальцах одной руки. 
Туда даже возили делегации 
из Венгрии. Теперь на месте 
сада в Тоганашах растет дикий 
лес, только чудом сохранилось 
несколько яблонь и груш.

«ЭТО НАСТОЯЩЕЕ 
ВРЕДИТЕЛЬСТВО…»

Бичом деревни всегда 
были дороги. Дело в том, что 
она расположена в овражи-
стой местности и растянулась 
почти на два километра. Река 
Кинер, которая делит ее попо-
лам, всегда доставляла много 
хлопот. Бывало, в половодье 
мосты даже уносило течени-
ем. Тем не менее их быстро 
восстанавливали всем миром, 
и жизнь продолжалась своим 
чередом.

 В самом начале 90-х годов 
до деревни наконец проложи-
ли асфальтовую дорогу, соеди-
няющую ее с трассой респу-
бликанского значения «Сура». 
Истрия ее строительства от-
ражает существовавшие в те 
времена реалии. 

Как раз в 80-х годах в 
СССР началась очередная 
реформа сельского хозяй-
ства. На сей раз ее назвали 
«специализацией». Выполняя 
указания партии, повсемест-
но стали строить различные 
комплексы. Благодаря этому 
рядом с колхозным садом по-
явился пчелокомплекс, воз-
веденный из железобетон-
ных конструкций. Тогдашний 
руководитель района Юрий 
Николаев сумел убедить ре-
спубликанское начальство 
в необходимости строитель-
ства к нему дороги.

– Конечно, пришлось идти 
на хитрость, – рассказывал 
он. – Под видом дороги на ком-
плекс мы фактически проло-
жили дорогу до деревни. 

Сейчас эта дорога пред-
ставляет собой причудливый 
образец транспортной комму-
никации: доходит до сельского 
магазина и круто сворачива-
ет в сторону поля, а затем – в 

чащу, где когда-то стоял пче-
локомплекс, который так и не 
смог выдать ни одной тонны 
меда. То есть получилась до-
рога в никуда. 

Ну, а людям-то жить надо, 
ведь в деревне все же более 
200 человек. Вот и задумало 
местное начальство в лице 
главы Атнарского сельского 
поселения Александра Кузне-
цова осчастливить тоганашцев 
новыми дорогами.

– Осенью прошлого года 
всю Центральную улицу раз-
воротили, – рассказывают 
жители деревни. – После это-
го власти отчитались о строи-
тельстве дороги и оставили ее 
в таком состоянии, в каком вы 
ее сейчас видите.

Теперь улица выглядит как 
фрагмент апокалиптической 
картины. Посредине на всю 
длину тянется земляной вал. 
По нему даже пешком трудно 
пройти. Чтобы пересечь улицу 
и не упасть, люди проложили 
самодельные мостики из до-
сок. Но самая главная беда, 
которая волнует тоганашцев, 

– это разрастающаяся на ули-
це эрозия. Она начинается от 
опушки леса и заканчивается 
возле оврага. По весне или 
после сильного дождя из леса 
по Центральной текут потоки 
воды. Прежде с ними боролись 
при помощи примитивных за-
пруд, заваливали землей вы-
моины и канавы, а теперь это 
невозможно. В результате по 
обе стороны улицы образова-
лись глубокие канавы, которые 

вскоре могут превратиться в 
овраг. 

– Это настоящее вреди-
тельство… – говорят сегодня 
тоганашцы.

С ними трудно не согла-
ситься. Возникает ощущение, 
что местные власти старались 
сделать жизнь жителей де-
ревни невыносимой. К приме-
ру, раньше с улицы Лесной на 
Сурскую они попадали через 
«лепешинский» переулок, а в 
прошлом году его полностью 
раскопали. Теперь приходится 
делать большой крюк через 
лес. Но и этот маршрут власти 
пытались перекрыть и начали 
«прокладывать дорогу» на од-
ной из улиц, но, к счастью, не-
удачно – только частично успе-
ли ее разрыть. 

Еще пример.
В деревне через реку Ки-

нер проложены три моста. Из 
них в настоящее время дей-
ствует лишь один – остальные 
снесло течением. Из-за этого 
жители улицы, которой власти, 
словно издеваясь, дали назва-
ние «Мостовая», остались без 

моста. В результате они оказа-
лись в полной «транспортной 
изоляции».

– В прошлом году у пенси-
онерки Матрены Смалайкиной 
случился инсульт, – жалова-
лись они депутату Госдумы 
России Олегу Николаеву, кото-
рый недавно побывал в Тогана-
шах и встретился с местными 
жителями. – Из-за того, что нет 
моста, «скорая» не смогла про-
ехать. Даже врачи не смогли 

пройти. Им пришлось делать 
очень большой крюк, чтобы по-
пасть к больной. Мы еле-еле ее 
на носилках смогли донести до 
«скорой». А если, не дай Бог, 
случится пожар? Ведь полде-
ревни выгорит! 

«…И ГЕНОЦИД»

Насчет геноцида, конечно, 
сказано слишком громко. Но в 
горячечном мозгу тоганашцев, 
воспаленном негативными 
эмоциями, возникают самые 
фантастические версии. 

– Раньше до деревни ходи-
ли маршрутки, – рассказывали 
они Олегу Николаеву. – А те-
перь не ходят: власти запре-
тили. Причина якобы в том, что 
на конченом пункте нет пло-
щадки для разворота. Но ведь 
школьный автобус приезжает 
в деревню! Ему разрешается, 
а маршрутке – нет. Как это по-
нять? Это же настоящий гено-
цид!

Тоганашцы считают, что 
транспортную блокаду дерев-
ни власти создают специально.

– Главой района является 
Александр Степанов, работа-
ющий председателем райпо, – 
высказывают они свое предпо-
ложение. – Именно райповский 
магазин работает в деревне, 
других нет. Но в нем нечего 
купить, продукты зачастую не-
свежие. Раньше, когда ходили 
маршрутки, мы ездили в Четаи 
и покупали продукты. А теперь 

лишены такой возможности. 
Это сделано специально, что-
бы люди шли в райповский 
магазин и покупали товары 
там. Надо гнать таких руково-
дителей и в первую очередь – 
Степанова и главу райадмини-
страции Башкирова!

Но особенно сильное воз-
мущение тоганашцев вызвала 
затея районного руководства 
– оно надумало присвоить 
главе Атнарского сельского 
поселения, в состав которого 
входят Тоганаши, Александру 
Кузнецову звание «Почетный 
гражданин Красночетайского 
района». Именно его вкупе с 
районным руководством жите-
ли деревни считают виновным 
во многих своих бедах. Так-
же они не понимают, за какие 
успехи Александра Кузнецова 
недавно назначили главой ад-
министрации Красноармей-
ского района. Только потому, 
что он активный член партии 
«Единая Россия»? 

К сожалению, перемен к 
лучшему тоганашцам, всем 
красночетайцам да и жителям 
Чувашии ждать придется, ви-
димо, долго. По крайней мере, 
до тех пор, пока Михаил Игна-
тьев будет рулить республи-
кой, а в фаворе у него будут 
такие люди, как Александр 
Башкиров, Александр Степа-
нов и Александр Кузнецов. Ка-
ков поп, таков и приход…

Алексей Кряжинов

СЕЛЬСКИЕ БЕДЫ

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР. 
Узнав о подготовке этого газетного материала, из 
Красночетайского района в редакцию люди стали 

присылать письма и СМС-сообщения 
о многочисленных фактах, свидетельствующих 

о недовольстве граждан местным руководством. 
В одном из писем с приложением фотоснимков 

жители Аликова жалуются, что из-за сломанного 
моста между их деревней и Мочковашами 

нет возможности проехать до фельдшерско-
акушерского пункта, в связи с чем им приходится 

делать крюк в 5 километров, хотя по прямой 
всего 500 метров. Сегодня в случае ЧП пожарные 
машины не смогут быстро добраться до плотины. 

На жалобы и обращения жителей деревни, 
как написано в СМС-сообщении, 
районные власти не реагируют. 
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АКТУАЛЬНО 

Актатуй прошел 
на высоком уровне

СТАТИСТИКА

ЖИЛКОМХОЗ

В числе почетных гостей 
традиционного чувашского 

Акатуя 
в Ульяновске, 

организованного 
правительством области и 
руководством Чувашской 
национально-культурной 
автономии, был депутат 

Госдумы 
от Чувашии Олег Николаев.

Проблемы не теряют 
своей актуальности

Депутат Госсовета 
Чувашии Игорь Моляков и 
заместитель председателя 

Союза собственников 
жилья Тамара Манаева 

провели очередной прием 
граждан в Центре защиты 

прав граждан партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

на ул. Гагарина, 12.

ПРАЗДНИК 

Минтранс сознательно делает 
маршруты неприбыльными?

А 16-й маршрут действительно не-
прибыльный, говорят кондукторы. Люди 
просят пустить его из юго-западного не 
через центр, а по улице Гагарина. «Тро-
ек» осталось два-три автобуса вместо 
бывших десяти. Разрешения опять же 
не дают. Потому что стоит задача умень-
шить прибыль и показать несостоятель-
ность автотранспортного предприятия?

В Новый город по 26-му маршруту 
ходят всего два автобуса, поэтому они 
почти всегда переполнены. Но горожа-
нам нравится, поскольку расписание 
соблюдается четко, и они просят уве-
личить количество автобусов на марш-
руте. И снова – нет. Приходится ездить 
на маршрутках. Прибыль опять не Чува-
шавтотранса.

«САДОВЫЙ» ЖДЕТ 
АВТОБУС В КОШКИНО

Четыре «Волгабуса» ходят по 2-му 
маршруту: Альгешево – МТВ-центр 
– вокзал – рынок – Богданка – микро-
район «Садовый». Народ письма пишет 
– просит, чтобы они проезжали дальше, 
до остановки «Кошкино». Почему бы 
нет? Трасса хорошая, остановка есть, 
в новые дома «Садового» заселяются 
люди. 65-я маршрутка в Кошкино заез-
жает, а новым чувашавтотрансовским 
комфортабельным «Волгабусам» – низ-
зя, потому что министерство разреше-
ния не дает. Объяснение ломает мозг – 
оказывается, там на улице Дементьева 
аварийный дом стоит. 

Скоро город закупит троллейбусы, 
которые могут ходить без электроли-
нии. Но если их сунут на Богданку, го-
ворят работники Чувашавтотранса, то 
это будет караул. Там и так постоянная 
пробка. И именно на перекрестке улиц 
Б. Хмельницкого – Ю. Фучика эти трол-
лейбусы будут снимать «рога», чтобы 
дальше, где нет линии, двигаться на за-
ряженном аккумуляторе. Но тут хвала 
главе администрации Чебоксар Алек-
сею Ладыкову: он решает городскую 
транспортную проблему и одновремен-
но помогает Чебоксарскому троллей-
бусному управлению. А по уму, считают 
автотранспортники, туда надо бы пу-
стить автобусы.

 Много чего еще рассказали работ-
ники Чувашавтотранса, чьи доводы ру-
ководство отметает и говорит, что надо 
экономить топливо. 

ЗАГАДКА ПРО «СКАНИИ»

В гараже предприятия стоят три меж-
дугородных «Скании». Маршрутов для 

них нет. Рейс в Саранск недавно закры-
ли на месяц. Начался Чемпионат мира 
по футболу, и болельщики с удоволь-
ствием ездили бы на этих автобусах на 
матчи в Саранск и Казань. Но соответ-
ствующие договоры, как сказали работ-
ники Чувашавтотранса, оформлены не 
были, и предприятие потеряло деньги. 
Нет, не так – деньжищи. Водители чуть 
не плачут и вспоминают, что раньше их 
постоянно звали обслуживать экскур-
сии по городу…

И новые «Скании», и «пазики» – все 
автобусы, имеющие привлекатель-
ный вид и хорошее техническое со-
стояние, недавно фотографировали 
какие-то люди. Показать документы 
рядовым работникам Чувашавтотран-
са они отказались, хотя очень хотелось 
бы знать, чьи это родственники. Похо-
же, автобусы хотят сдать в аренду. Но! 
Один «Волгабус», говорят работники 
предприятия, дает 300 тысяч в месяц, 
а за его аренду можно получить лишь 
пятьдесят. А 250 тыс. руб. получат те, 
кто возьмет автобус в аренду. Топливо, 
значит, экономим? 

ЕСТЬ НАДЕЖДА НА ИВАНОВА

Водители Чувашавтотранса, кото-
рым опять задолжали зарплату, пред-
упредили, что если задолженность не 
будет погашена, то не будет и Троицы. 
То есть Троица-то будет, конечно, но 
сама по себе, без горожан, спешащих 
на кладбище, чтобы почтить память 
ушедших в мир иной родственников. 
Предупреждение подействовало – вы-
дали зарплату за апрель.

А Ладыков проверил в этот день 
работу транспортников. Ему было не 
лень проехать во всему маршруту. 
Когда на дороге образовался затор, 
он дал команду гаишникам, и те стали 
пропускать автобусы по встречной по-
лосе. Водители благодарны градона-
чальнику. Потом он зашел в автобус, 
работающий без кондуктора, и сосчи-
тал: из 42 пассажиров проезд оплатил 
21 человек. И это после того, как город 
сделал проезд в эти дни 18, а не 46 ру-
блей, то есть по городскому тарифу.

Ладыков печется о городе и спаса-
ет его троллейбусное управление. Ре-
спублика сливает Чувашавтотранс при 
полном равнодушии и молчании главы 
Игнатьева, внимающего музыке каких-
то своих сфер. Иначе чем объяснить все 
то, о чем сказано выше?

И все-таки остается маленькая на-
дежда – почему-то на министра Ива-
нова. И работники Чувашавтотранса, и 
пассажиры хотят верить, что он будет 
стараться сохранить предприятие.
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Лежачий Лежачий 
Чувашавтотранс Чувашавтотранс 
добивают добивают 
сознательно?сознательно?

Кто фотографировал автобусы, по-хозяйски расхаживая по гаражу? 

Что будет с Чувашавтотрансом? Если предприятие признают 
банкротом, кто станет инвестором – толковый и грамотный или 
«свой»? 

Кто имеет виды на обанкроченный Чувашавтотранс, который 
сначала хотели приватизировать, но потом передумали? Вот будет 
не смешно, если и здание на Гагарина, 20, и автотранспортное 
пассажирское предприятие окажется в одних руках.

Вопросы, на которые  пока нет ответов

Депутат поздравил гостей с 
праздником, олицетворяющим 
удачное завершение весеннего 
сева, пожелал успехов в развитии на-
циональной культуры всех народов и 
подчеркнул важность сохранения на-
родных традиций.

На празднике работали десятки 
концертных и творческих площадок. 
Для детей были организованы спор-
тивные игры, выступление победите-
лей областных детских конкурсов. В 
программу вошли соревнования по 
национальной чувашской борьбе ке-
решу, народные забавы, выступления 

лучших творческих коллективов со-
седних районов Чувашии.

Гости продегустировали блюда 
чувашской национальной кухни – 
шартан, чакат, хуплу, побывали на 
выставке произведений декоративно-
прикладного творчества и изделий 
народных художественных промыс-
лов чувашских мастеров. 

Поздравить ульяновцев приехали 
творческие коллективы из Чувашии, 
Татарстана и других регионов.

Темы обращений говорят о 
том, что проблем в жилищно-
коммунальной сфере меньше 
не становится, наоборот – в некото-
рых случаях они приобретают еще 
большую остроту. 

Женщина из дома по улице Карла 
Маркса, построенного еще в 50-х го-
дах, пожаловалась на высокие взно-
сы на капитальный ремонт. Между 
тем согласно ст. 16 «Закона о при-
ватизации жилищного фонда РФ» 
государство в лице муниципалите-
тов, прежде чем передать дом новым 
собственникам, обязано было его ка-
питально отремонтировать. Однако 
администрация города, ссылаясь на 
нехватку денег в бюджете, не спешит 

выполнять это требование. Сложно-
сти вносит и то, что при принятии за-
кона о капремонте не была проведена 
инвентаризация жилого фонда, и те-
перь трудно доказать, что на момент 
приватизации дому требовался капи-
тальный ремонт.

Еще две проблемы, похоже, стали 
уже вечными: некачественное обслу-
живание домов управляющими ком-
паниями и фальсификация протоко-
лов общих собраний собственников 
жилых помещений в МКД.

По всем вопросам обратившиеся 
получили исчерпывающие ответы.

Чувашстат сообщает, что в регионе снижается рождаемость и увели-
чивается смертность: в январе-апреле число умерших превысило число 

родившихся на 26,7%. Естественная убыль населения составила 1117 чело-
век, в январе-апреле 2017 года – 852 человека. 

По данным Чувашстата, в первом квартале 2018 года инвестиции в 
экономику Чувашии упали на 21,2% по сравнению с аналогичным перио-

дом прошлого года. В первом квартале 2017 года в республике был зафикси-
рован рост инвестиций на 32%. Сейчас, согласно инвестиционному рейтингу 
АСИ, за 2018 год Чувашия спустилась на шесть позиций и заняла восьмое 
место. Власть стала говорить: по уровню инвестиций мы в первой десятке.

По уровню безработицы – 5,3% – наша республика заняла в феврале-
апреле второе место среди регионов ПФО (по данным Росстата). 

По данным Госинспекции труда в Чувашии, задолженность по зарплате 
в 19 организациях республики перед 1995 работниками на 29 мая 2018 

года составила 87 млн рублей. На 1 мая 2018 года Чувашия по размеру 
долгов по зарплате занимала первое место в округе. 
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Футбол: Шумерля Футбол: Шумерля 
обыграла Португалию!обыграла Португалию!

Девятнадцать медалейДевятнадцать медалей

СПОРТ ЭКОЛОГИЯ

ПО ДАННЫМ ПРОКУРАТУРЫ

Чувашия вошла в десятку 
благополучных регионов

Преступлений выявлено 
в разы больше

Как следует из рейтинга организации «Зеленый патруль», составленного по итогам 
весны 2018 года, Москва и Подмосковье не вошли в десятку самых экологически 
чистых регионов России. 

Прокуратурой республики проанализированы результаты работы 
правоохранительных органов по борьбе с преступлениями, 
связанными со взяточничеством, за пять месяцев текущего года.

Москва заняла 23-е месте в рейтинге, 
а Московская область оказалась одной из 
самых грязных – 83-е место из 85 возмож-
ных.

Наихудшая экологическая обстановка, 
по данным организации, в Челябинской и 
Свердловской областях.

Самым экологически чистым регионом, 
по данным «Зеленого патруля», стала Там-
бовская область. Республика Алтай и Ал-
тайский край заняли второе и третье ме-
ста. Следом идут Курская, Белгородская 
и Мурманская области. Седьмое место в 
рейтинге занял Санкт-Петербург. Также в 
десятку наиболее благополучных регионов 
вошли Ульяновская область и Чувашия.

Место региона в рейтинге «Зеленого 
патруля» складывается с учетом природо-
охранного, промышленно-экологического 
и социально-экологического индексов, из 
которых высчитывается сводный показа-
тель.

В 2017 году в Чувашии наблюдалась тен-
денция к уменьшению числа выявленных 
преступлений подобного рода.

Для исправления ситуации прокура-
тура республики реализовала комплекс 
надзорных и координационных мер, в том 
числе активизирован надзор за исполне-
нием законодательства в работе органов, 
занимающихся оперативно-розыскной 
деятельностью в целях выявления и пре-

сечения коррупционных преступлений.
По состоянию на 1 июня правоохрани-

тельными органами выявлено 109 престу-
плений, связанных со взяточничеством, 
против 10 годом ранее.

В том числе выявлено 15 преступлений, 
связанных с получением взятки, 6 престу-
плений, связанных с дачей взятки (ст. 291 
УК РФ), 3 – посредничество во взяточниче-
стве, 85 – дача и получение мелких взяток.

На средства городского и республикан-
ского бюджетов в 2018 году будет отремонти-
ровано еще семь дорожных объектов общей 
протяженностью около 5 км. Всего же с учетом 
реализации федерального проекта «Безопас-
ные и качественные дороги» новый асфальт до 
конца года будет уложен на 42 улицах столицы 
республики общей протяженностью 39 км.

Подрядная организация ООО «Дорстрой» 
уже приступила к работам. Согласно контрак-
там все объекты должны быть сданы в эксплу-
атацию до 30 сентября.

На дорожный ремонт в рамках муниципаль-
ной программы выделяется 86,8 млн рублей.

ГОРОД

Сорок две улицы отремонтируют 
до конца года

В рамках подпрограммы «Автомобильные дороги» муниципальной программы 
Чебоксар «Развитие транспортной системы города Чебоксары» планируется 
отремонтировать пять километров чебоксарских дорог.

Детская футбольная команда 
«ДЮСШ – Наследники 

Динамо» из Шумерли (тренер-
преподаватель – Алексей 

Селезнев) успешно выступила 
на международном футбольном 

турнире во Франции.
Турнир проходил в городе Пер-

пиньян, расположенном на юге 
Франции. За победу боролись 
детские команды из Франции, Ис-
пании, Алжира, Германии, Порту-
галии, России 
и других стран. 
Нашу страну 
представляли 
две детские 
команды – из 
Москвы и Шу-
мерли.

По резуль-
татам предва-
рительных игр 
в финал вышли 
команды Фран-
ции, Португа-
лии и две ко-

манды России. В стыковой игре с 
командой Франции шумерлинская 
команда по пенальти – основное 
время осталось ничейным – усту-
пила хозяевам турнира и вышла 
на матч за третье место. В этом 
матче подопечные Алексея Селез-
нева обыграли своих сверст ников 
из Португалии со счетом 1:0 и за-
няли – впервые в истории Шумер-
ли – в международном футболь-
ном турнире третье место.

Чувашские спортсмены 
завоевали 19 медалей 

разного достоинства 
на чемпионате России 

по бадминтону среди 
лиц с поражением 

опорно-двигательного 
аппарата.

На главный старт 
года по парабадминтону 
съехались более 70 силь-
нейших спортсменов со 
всей России. Награды 
соревнований были ра-
зыграны в спортивном комплек-
се республиканской Спортивной 
школы олимпийского резерва № 3 
в Новочебоксарске.

Спортсмены боролись за титул 
чемпиона страны в личных, пар-
ных и смешанных парных разря-
дах в нескольких классах (в зави-
симости от тяжести заболевания).

Нашу республику представля-
ли девять спортсменов, которые 
завоевали 19 медалей разного до-
стоинства – 10 золотых, 4 серебря-
ных, 5 бронзовых.

В одиночном разряде «золота» 
добились Владимир Николаев и 
Татьяна Гуреева. В парах награду 
высшего достоинства завоевали 
Павел Попов и Юрий Степанов, 
Владимир Николаев, Антон Ива-
нов, Павел Куликов. В смешанных 
парных разрядах медали высшей 
пробы у Татьяны Гуреевой и Павла 
Попова, а также у Павла Куликова.

Серебряные медали в одиноч-

ном разряде на счету Юрия Сте-
панова, Ильи Паргеева, Павла 
Куликова, в женском парном – у 
Татьяны Гуреевой.

«Бронза» досталась Павлу По-
пову и Антону Иванову в одиноч-
ном разряде. В мужской паре на 
третью ступень пьедестала почета 
поднялись Илья Паргеев и Алек-
сей Ефимов, в смешанной паре – 
Юрий Степанов.

Победители и призеры сорев-
нований получили дипломы и ме-
дали из рук заместителя министра 
физической культуры и спорта Чу-
вашии Игоря Головина. Но главная 
награда для парабадминтонистов 
– это путевка в сборную команду 
России-2019, участие в чемпио-
нате Европы, который состоится 
в октябре во Франции. Также по 
итогам соревнований пройдет от-
бор в сборную команду России 
для участия в Паралимпийских 
играх-2020 в Токио (Япония).

ПРИХОДИТЕ НА ПРИЕМ
в общественную приемную местного 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

в Ибресинском районе
Ибреси, ул. Маресьева, дом 32

Приемные дни: понедельник – пятница 
Время: 9-00 – 14-00

Председатель местного отделения – 
Александрова Татьяна Витальевна

Министр культуры Константин Яковлев допустил грубое на-
рушение антикоррупционного законодательства – представляя 
сведения о доходах, не указал 3 млн рублей, полученных в ка-
честве дохода за 2016 год. Этот «финт» также выявила проку-
ратура в ходе углубленной проверки деклараций. Но министру 
ничего за это не было, факт даже не предали огласке на офи-
циальном уровне. Игнатьев счел, что достаточно выговора, а 
Яковлев, ценя такое теплое отношение, утвердил в министер-
стве план мероприятий по противодействию коррупции.

Тем временем

Под видом борьбы за экологию 
Николай Угаслов будет распоряжаться 

500 гектарами лесного фонда.
Республиканский парламент должен 

узаконить концепцию «зеленого щита» 
вокруг Чебоксар. В Общероссийском 

народном фронте (ОНФ) полагают, 
что сделано это будет в интересах 

упомянутого выше товарища 
Игнатьева: концепция исключает 

из лесопаркового пояса более 500 
гектаров приволжских земель к 

западу от Чебоксар, где Угаслов и 
собирается развивать свой бизнес. 

Поэтому «фронтовики» считают, 
что мало закрепить законодательно 

«зеленый щит» в границах городского 
округа, надо защитить и территории 

вокруг Чебоксар.

Кстати 
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«ЗА ВСЕ ПРО ВСЕ 
С НАСЕЛЕНИЯ»

Когда народ отшумел и не-
много успокоился, решил вы-
сказаться глава администра-
ции Козловки Петр Егоров. 
Ему очень не понравился дик-
тофон, и он предложил журна-
листу встать сзади. Журналист 
не понял, что можно записы-
вать сзади, и остался на сво-
ем месте (Петр Петрович, не 
пытайтесь отрицать. Все запи-
сано на том самом диктофоне, 
руку с которым вы упорно от-
талкивали.)

ГЛАВА СКАЗАЛ:

– Порядка 
5 миллионов 
рублей собира-
ет у нас насе-
ление города. 
90 процентов 
населения у 
нас, конечно, 
н о р м а л ь н о е , 
хорошее насе-
ление, они пла-
тят вовремя. Но 
10 процентов, 
к сожалению, у 
нас не платят. 
И вот давайте 
посчитаем: из 
5 миллионов рублей управ-
ляющая компания 500 тысяч 
рублей в месяц недособирает 
денег. За год 6 миллионов, за 
три года – 18 миллионов. На 
сегодня набралось порядка 19 
миллионов рублей. Управля-
ющая компания недособрала 
столько денег за содержание 
жилья, за все про все с насе-
ления. И она, разумеется, 19 
миллионов рублей задолжала 
ресурсникам.

– Мы должны их заплатить? 
– спросила горожанка.

– Нет, не должны, – смило-
стивился глава. – Но совмест-
ными усилиями как-то надо 
решить вопрос, чтобы помочь, 
чтобы свои соседи, друзья, то-
варищи, значит, но они же рас-
ход для вас для всех. Это как 
бы общее понимание, откуда 
сложились…

(Да, поражающая сила ви-
руса игнатьевской речи огром-
на.)

Собрание зашумело.
Тут глава опомнился:
– Самое главное, мы уходим 

от темы разговора. Давайте я 
начну тогда с тарифов, – про-
должил он. – Почему так полу-
чилось и откуда такие цифры, 
сколько раз мы утверждали.

Начинать в конце с глав-
ного вопроса – это здорово. 
Только понял ли Егоров, что он 
сказал двумя минутами ранее? 
Получается, что тариф повы-
шают для того, чтобы помочь 
УК вылезти из долгов? 

ВОПРОС ИЗУЧИТ 
ПРОКУРОР

Прокурор Козловского 
района Александр Зотов на-
помнил, что вопрос о тарифах 

п о д н и м а л с я 
неоднократно 
– и энергети-
ками, и управ-
ляющей ком-
панией, всеми 
структурами на 
протяжении не-
скольких лет. 
И в марте это-
го года «встал 
официально». 

В марте 
же повыше-
ние тарифа 
обсуждалось 
на очередном 
з а с е д а н и и 

Собрания депутатов Козлов-
ки. Прокурор тогда попросил 
обосновать его, но депутаты 
оставили просьбу без внима-
ния. Тогда прокурор сказал: 
вот когда обоснуете, тогда и 
можно будет говорить о по-
вышении. 

В апреле депутаты снова 
дискутировали на эту тему, но 
решение по ней опять отложи-
ли. А в мае прокурора позвали 
на рабочую комиссию, чтобы 
обсудить больной вопрос. По 
предложению прокурора на ко-
миссию пригласили активных 
жителей Козловки – пришло 
человек десять. Происхожде-
ние каждой цифры депутатам 
разъяснял глава Егоров. По-
сле этого на рабочей комиссии 
было предложено дать «доб-
ро» повышению тарифа. 

Прокурор сетовал, что со-
брания собственников не про-
водятся. Если по поводу повы-
шения тарифов нет решения 
общего собрания, то админи-
страция должна принять меры 
– вынести вопрос на обсуж-

дение на заседании Собрания 
депутатов, что она в общем-то 
и сделала. Но! Люди стоят на 
своем: собрание не было про-
ведено ни в какой форме – ни в 
очной, ни в заочной. Следова-
тельно, администрация и депу-
таты с 36 процентами немного 
погорячились.

Напоследок прокурор по-
просил изложить после со-
брания все письменно и от-
дать ему. Он дополнительно 
изучит ситуацию, а ответ будет 
опубликован на сайте админи-
страции и в районной газете – 
это по результатам обращения 
и митинга. 

ТАРИФОМ ПО ГОЛОВЕ

По полочкам ситуацию 
разложил юрист Анатолий Ти-
мофеев: «У нас получается, 
что посредством повышения 
тарифа на содержание и ре-
монт жилья мы погашаем дол-
ги «Теп лоснаба»? – не понял 
юрист, а потом провел ликбез 
на интересующую всех тему:

– Я работал в управляющей 

компании. Тариф, который они 
сегодня предлагают, адекват-
ный. Но он был бы нормаль-
ным, если бы его увеличивали 
постепенно все эти годы. Тогда 
для нас повышение не было бы 
таким ощутимым. Но взяли – и 
раз, на 36 процентов подняли. 
Ну давайте тогда на сто про-
центов увеличим – и по голове 
людям.

А теперь – о порядке при-
нятия тарифа. Я, кстати, к про-
курору обратился, в суд обра-
тился с этими делами. Что у 
нас получается? Управляющая 
компания «Доверие» работает 
с 2016 года. Полномочия у нее 
закончились в марте 2018-го. 
Могла ли эта УК предлагать та-
риф в мае? Нет. Будет другая 

УК или эта же, 
о п р е д е л и т с я 
на конкурсе на 
право управ-
ления домами 
– тогда пожалуйста. К тому же 
тариф не может быть одина-
ковым для всех домов. В Жи-
лищном кодексе сказано, что 
тариф устанавливается для 
дома, нигде не сказано – для 
домов. Поскольку для каждо-
го дома свои виды работ, свой 
тариф.

Раз в марте закончились 
полномочия «Доверия», наш 
господин Егоров… 

– Господа все в Париже, 
– прервал Тимофеева Петр 
Петрович, процитировав По-
лиграфа Полиграфыча и под-
черкнув приверженность ми-
ровому пролетариату. Стало 
весело.

…обязан был за месяц до 
истечения этого срока иниции-
ровать собрания в домах по от-
чету управляющей компании, 
– продолжил Тимофеев. – Но 
собрания не проводились. А 
если они не прошли, то до ис-

течения срока полномочий 
«Доверия» глава должен 
был объявить новый кон-
курс на право управления 
домами. Порядок такой, 
но его не соблюдали. По-
чему? Потому что Егоров 
вместе с ними?

Орган местного само-
управления утверждает 
тариф только в том случае, 
если не прошли общие со-
брания собственников жи-
лья. А Носов не имел права 
предлагать тариф: полно-

мочия у его УК вышли.

Следовательно, тариф 
установлен администрацией 
незаконно, с нарушением по-
рядка его принятия. Уже это 
является достаточным осно-
ванием для того, чтобы про-
курор отменил тариф и заста-
вил работать этого господина, 
– завершил юрист, посмотрев 
на главу. Последний напом-
нил, где проживают господа.

Вот так – легко, можно 
даже сказать, шутя – повы-
шают у нас тарифы. В Чува-
шии были случаи, когда ради 
такого повышения УК фаль-
сифицировали протоколы, за 
что несли ответственность. В 
Козловке просто не провели 
собрание, но ответить тоже 
придется.

***
О том, что делать в каждом 

конкретном случае, связанном 
с нарушениями в сфере ЖКХ, 
рассказала заместитель пред-
седателя Союза собственни-
ков жилья Тамара Манаева.

Митинг принял резолюцию, 
которую было решено напра-
вить в органы власти, а также 
на прямую линию с главой го-
сударства Владимиром Пути-
ным.

Раз на собрании был про-
курор и он в курсе дела, есть 
надежда, что его ведомство в 
этой коллизии разберется.

А жители Козловки с нетер-
пением ждут решения суда по 
иску юриста Анатолия Тимо-
феева.

Никогда так не было, Никогда так не было, 
и вот опять…и вот опять…

Из резолюции митингаИз резолюции митинга

Мы считаем, что в Козловке должно быть проведено 
широкое обсуждение тарифной политики властей на 
собраниях многоквартирных домов, заседании обще-
ственного совета по вопросам ЖКХ, общегородском со-
брании представителей МКД и др.; 

что депутаты должны вновь собраться на сессию и 
принять решение об уменьшении тарифов;

что местные власти недостаточно активно работают 
с квартиросъемщиками.

Предлагаем создать в Козловке совет председателей 
многоквартирных домов.

Ждем решения местных властей в течение месяца. 
При игнорировании наших предложений организаторы 
митинга оставляют за собой право выдвигать политиче-
ские требования. 
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